

Avanza articulación público-privada para que Guaitecas cuente con mejor servicio eléctrico

En un nuevo encuentro de la Mesa de Convergencia por el Desarrollo Local de Guaitecas, se presentaron avances del proyecto que optimizará el servicio eléctrico en Melinka y Repollal. La instancia reunió a autoridades locales, empresas, y organizaciones públicas y privadas, destacando la colaboración para mejorar la calidad de vida en la comuna.



Melinka- Este miércoles se llevó a cabo una nueva sesión de la Mesa de Convergencia por el Desarrollo Local de Guaitecas, un espacio de colaboración público-privada orientado a fortalecer las capacidades locales y mejorar la calidad de vida de los habitantes de la comuna.

Para este encuentro, específicamente, se presentaron los avances de un proyecto que permitirá optimizar el servicio de energía eléctrica en Melinka y Repollal. Y debido a su magnitud y la coordinación de esfuerzos necesaria para su concreción, la sesión contó con la presencia del alcalde Bans Puinao, representantes del Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP) y de la Seremi de Energía de Aysén, junto con profesionales

de entidades que fundaron esta alianza, como las empresas AquaChile, Naviera Austral, Camanchaca, Blumar y Mowi, y la Fundación Huella Local.

Durante la sesión se detalló que la iniciativa contempla el traslado de la planta eléctrica municipal a un terreno que asegure mejores condiciones para su operación. Por ello, el diseño incluye la construcción de un nuevo galpón metálico para los generadores existentes, además de una sala para operadores, bodegas y estacionamientos. El proyecto también considera la adquisición de estanques para almacenar petróleo, la instalación de dos subestaciones eléctricas, y la habilitación de un segundo acceso vial. Y junto a los componentes descritos, el diseño también propone intervenciones para asegurar un suministro de agua potable y alcantarillado en esta obra.

Aunando criterios y esfuerzos

Junto a la positiva valoración que tuvo la información técnica expuesta en la jornada, también se resaltó el ambiente de colaboración entre diversas instituciones para avanzar hacia soluciones que generen impactos significativos en Guaitecas.

Así lo afirmó su alcalde, Bans Puinao, quien lideró por pri-

mera vez esta mesa formada a inicios de 2024. “Creo que esta alianza público-privada va en sintonía con lo que queremos desarrollar como comuna. Entendemos, también, que hay buena comunicación entre las empresas que nos han acompañado, con el Gobierno Regional, el CIEP, la Seremi de Energía y Huella Local, así que estamos muy convencidos de que este proyecto se realizará de manera oportuna”, expresó el edil.

En esa misma línea, Anghela Pincol, relacionadora comunitaria de AquaChile en Guaitecas, sostuvo que “para nosotros, como empresa, es importante apoyar este tipo de iniciativas que generan un impacto significativo en el desarrollo local y en la calidad de vida de las personas que habitan o están de paso en la comuna. Agradecemos que nos consideren para esta mesa y, también, esperanzados con la cartera de proyectos que se barajan para este 2025”.

Por su parte, Patricio Campos, profesional de Estudios de Energía del CIEP, precisó que “reconocemos la importancia fundamental de la coordinación con instituciones y organismos que trabajan en los territorios. Este enfoque nos permite proponer soluciones energéticas integrales, alineadas con las necesidades reales de las comunidades. Por ello, valoramos profundamente la invitación a participar en esta mesa, pues es un espacio que potencia la colaboración y la construcción conjunta de estrategias de largo plazo para impulsar el desarrollo energético de la comuna, fundamentado en el uso de energías renovables y sostenibles”.

Es menester precisar que la Mesa de Convergencia por el Desarrollo Local de Guaitecas está conformada por la Municipalidad de Guaitecas (representada por su alcalde y equipo técnico), las empresas AquaChile, Naviera Austral, Camanchaca, Blumar y Mowi, y la fundación Huella Local. Se trata de un espacio de colaboración que ha generado sustanciales avances desde su conformación, y que está buscando más entidades socias para potenciar la cartera de proyectos prevista para este 2025.